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PAUTA 

 

Eleições do Grêmio Estudantil da EPSJV 

 

A nova diretoria do Grêmio Politécnico, eleita para o mandato de 2023, se apresentou 

ao CD EPSJV. Os novos integrantes são:  

 

Secretaria – Maria Eduarda Marques (3º Biotecnologia) e Laiza Motta (3º 

Biotecnologia) 

Política Interna – Lean Gabriel (4º Gerência em Saúde) e Luana Freitas (4º 

Biotecnologia) 

Política Externa – Maria Eduarda Rangel (4º Análises Clínicas) e Luna Vieira (3º 

Biotecnologia) 

Comunicação – Victoria Eduarda Jacob (3º Biotecnologia) e Ishla Souza Molina (3º 

Biotecnologia) 

Extracurriculares – Luisa Chahim (2º Análises Clínicas) e Sofia Zarden Fejolo Feitosa 

(2º Biotecnologia) 

Integração – Ashley Cristinne (4º Biotecnologia) e Maia Eduarda Azevedo (2º Análises 

Clínicas) 

Finanças – João Lucas Torres (4º Gerência em Saúde) 

 

Os membros do CD EPSJV se apresentaram e deram as boas-vindas aos novos 

integrantes do Grêmio Politécnico. Anamaria Corbo (Direção) explicou aos estudantes 

como é o funcionamento das instâncias de debates e deliberação da Escola e da 

Fiocruz. 

 

Análise de conjuntura – Ministério da Saúde e Fiocruz 

 

Anamaria Corbo (Direção) falou sobre a possibilidade da presidente da Fiocruz, Nísia 

Trindade Lima, ser indicada para assumir o Ministério da Saúde no novo governo 

Lula, a partir de 2023, e a importância disso para a Fiocruz. A possibilidade foi 

confirmada no dia 22 de dezembro, quando Nísia foi anunciada como ministra da 

Saúde. 

 

O regimento interno da Fiocruz não prevê com muita clareza os procedimentos 

sucessórios no caso de impedimento do presidente para assumir um cargo fora da 

instituição. Segundo o Art.10 – item VI do regimento da Fiocruz, compete ao 

Conselho Deliberativo da Fundação a convocação de novo processo para indicação 

do presidente, no prazo de noventa dias, em caso de impedimento definitivo. O 

regimento também estabelece, em seu Art. 450, que os casos omissos e dúvidas 

suscitadas na aplicação do regimento serão dirimidos pelo Conselho Deliberativo da 

Fiocruz.  

 

 



Portanto, a decisão sobre o processo de definição da nova Presidência da Fundação 

será do CD Fiocruz. Entre as possibilidades que podem ser aventadas estão seguir a 

lista tríplice da última eleição, fazer novas eleições para um mandato tampão de dois 

anos ou o CD Fiocruz indicar um nome para assumir a Presidência da Fiocruz para 

concluir o atual mandato. A próxima reunião do CD Fiocruz seria realizada no dia 15 

de dezembro e iria deliberar sobre o tema. 

 

Anamaria disse que, em sua avaliação, a melhor alternativa seria uma eleição para 

um mandato tampão, pois seria um processo legitimado tanto no âmbito interno 

quanto no externo.  

 

Membros do CD EPSJV debateram o assunto, destacaram a importância disso para a 

Fiocruz e fizeram sugestões como a indicação de um nome pela Nísia, que 

representasse o atual projeto da Presidência da Fiocruz, vitorioso na última eleição, 

para a continuidade do mandato. Após intenso debate, os membros do CD concluíram 

que uma nova eleição seria o processo mais democrático e que traria maior 

legitimidade ao sucessor. 

 

Anamaria disse que iria levar as considerações do CD EPSJV para o CD Fiocruz que 

deliberaria sobre o tema. 

 

Avaliação da Assembleia do Planejamento Estratégico Situacional 

 

Anamaria fez um breve relato sobre as etapas anteriores do Planejamento Estratégico 

Situacional da Escola, antes da reunião ocorrida em 7 de dezembro, quando foi 

realizada uma assembleia geral para apresentação dos objetivos e ações dos 

laboratórios e setores para 2023, além das possibilidades para 2024 e 2025.   

 

A última etapa do processo de planejamento é uma reunião ampliado do Conselho 

Deliberativo da EPSJV, que será realizada no primeiro trimestre de 2023, para definir 

as prioridades da Escola para o ano, já dentro do contexto do novo governo federal.  

 

Paulo César Ribeiro (VDGDI) agradeceu o engajamento e a participação dos 

trabalhadores da Escola no processo de planejamento e nas assembleias. Disse ainda 

que está em construção um novo SAGE e que vai ser discutido na Escola o 

preenchimento do SAGE pelos diferentes laboratórios e setores, pois, no processo de 

planejamento, foi identificado que alguns preenchem o SAGE com maior 

detalhamento das ações e outros fazem um preenchimento mais resumido.   

 

Os membros do CD também destacaram o processo participativo do planejamento e 

o fato das discussões possibilitarem que todos tivessem um conhecimento maior 

sobre as ações e atividades da Escola. 

 

Anamaria destacou a importância do Planejamento Anual (PA) ser um instrumento 

mais efetivo de planejamento e de ser discutido coletivamente, pois reflete o trabalho 

da EPSJV para toda a Fiocruz e, cada vez mais, a Escola trabalha de forma integrada 

entre os laboratórios e setores. 

 

Planos de Curso 

 

Ingrid D’avilla fez uma breve apresentação dos planos de curso que foram debatidos 

e aprovados na CT de Ensino da EPSJV. 

 

Especialização Docência, Trabalho e Formação Humana 

 

O novo curso do Programa de Pós-graduação da EPSJV é voltado para docentes ou 

trabalhadores da Escola que querem atuar na docência.  



 

Atualização Profissional em Formação de Professores Indígenas sobre o 

impacto da contaminação ambiental por mercúrio na Amazônia 

 

Coordenado pelo Lavsa, o curso é parte de um projeto de pesquisa sobre o tema, 

que inclui também a produção de um material didático. 

 

Especialização Técnica de Nível Médio em Mamografia 

 

O curso, coordenado pelo Labman, teve atualizações no plano de curso com 

mudanças na carga horária de alguns componentes curriculares e do estágio. 

 

Atualização Profissional em Vigilância e Educação em Saúde para 

enfrentamento da Monkeypox 

 

O curso autoinstrucional, coordenado pela EPSJV, será oferecido por meio do Campus 

Virtual da Fiocruz e tem como público-alvo prioritário os trabalhadores de  nível médio 

da área de Atenção à Saúde. 

 

Alguns membros do CD EPSJV questionaram o fato do curso ser autoinstrucional, 

mas ressaltaram que pode ser uma experiência válida para algumas formações e 

que, no caso de uma emergência sanitária, pode ser uma maneira rápida de formar 

um número maior de pessoas em diversas regiões do país. 

 

O CD EPSJV aprovou, por unanimidade, os planos de curso.  

 

Concessão de Bolsa 

 

O CD EPSJV aprovou, por unanimidade, a concessão de bolsa de complementação 

salarial para Ana Claudia Vasconcellos (Lavsa) para desenvolver atividades no projeto 

“Proteção aos povos indígenas e tradicionais do Brasil – Impacto do mercúrio em 

áreas protegidas e povos da floresta na Amazônia Oriental: uma abordagem 

integrada Saúde-Ambiente”. Ela receberá a bolsa por três meses. Alguns membros 

reforçaram a necessidade de retorno da discussão no CD EPSJV dos critérios para a 

concessão de bolsa de complementação salarial.  

 

Grupo de Pesquisa 

 

O CD EPSJV aprovou, por unanimidade, a criação do Grupo de Pesquisa 

Interdisciplinar Linguagem, Sociedade e Saúde (LISS), integrado por Viviane Soares 

(coordenadora), Carolina Dantas, Jonathan Ribeiro e Pedro Quental, todos do 

Labform. 

 

Reorganização do Núcleo de Projetos 

 

Raquel Moratori (VDGDI) apresentou a proposta de reestruturação do Núcleo de 

Projetos e integração orçamentária da EPSJV. Ela informou que Pedro Arêas assumiu 

a Coordenação de Orçamento e Planejamento. 

 

No Núcleo de Projetos, houve a saída de Patrícia Ferreira e a chegada de Felipe 

Pereira, que veio do setor de Orçamento da Escola, e Gustavo Souza Pinto, que 

substituiu Patrícia. Com a mudança de setor, Felipe também assumiu novas funções 

e atividades e, com isso, a proposta da Direção é que ele seja transferido do cargo 

de Assistente de Gestão II para Apoio Técnico IV. 

 

Em relação à reorganização, a proposta é: consolidação da Coordenação de 

Orçamento e Planejamento; unificação da gestão orçamentaria na EPSJV; criação de 



um banco de dados e um conjunto de relatórios estratégicos de cunho operacional e 

Orçamentário/Financeiro; e transparência na execução das metas físicas e 

financeiras da EPSJV. 

 

Como metas para 2023, as propostas são: qualificação do controle de prazos dos 

projetos, com possibilidade de gerenciamento e disponibilização de informações para 

o gestor; aprimoramento do controle de saldo orçamentário e financeiro dos projetos 

da unidade, com foco na unificação da gestão orçamentária, qualificando a tomada 

de decisão para alocação de recursos de forma estratégica; melhoria da experiência 

dos coordenadores de projetos; e qualificação da integração entre as atividades de 

pesquisa e os projetos de fomento institucionais. 

 

Também para 2023, estão previstas a realização de uma oficina com pesquisadores 

e coordenadores de projetos para esclarecimento de dúvidas; criação de um banco 

de dados único para acompanhamento da execução orçamentária e financeira 

institucional; criação de um dashboard para monitoramento dos fluxos financeiros 

dos projetos; e concentração do Sistema de Diárias e Passagens e inscrições em 

eventos científicos no Núcleo de Projetos. 

 

O CD EPSJV aprovou, por unanimidade, a reorganização e a mudança de cargo do 

Felipe. 

 

INFORMES 

 

Programa de Gestão da Fiocruz 

 

Anamaria Corbo informou que já foi publicado, e entra em vigor no dia 1 de janeiro 

de 2023, o Ato Normativo da Fiocruz para a implantação do Programa de Gestão da 

Fiocruz (PDG). Com isso, as unidades terão 120 dias para a elaboração de seus atos 

normativos internos.  

 

Em janeiro de 2023, a Direção vai fazer uma análise dos mapas de atividades de 

outras instituições que já aderiram ao PDG e, a partir disso, elaborar uma proposta 

para a Escola que será apresentada ao CD EPSJV e discutida nos laboratórios e 

setores.  

 

Orçamento da EPSJV 

 

Pedro Arêas (VDGDI) informou que houve um novo bloqueio no Orçamento 2022 pelo 

governo federal. No caso da Fiocruz, a retenção foi de 20% do orçamento, o que 

corresponde a cerca de 30 milhões de reais. A Fiocruz está negociando com o 

Ministério da Economia a liberação desse orçamento, mas, até o momento, não houve 

o desbloqueio desses recursos. 

 

Quando os recursos forem liberados, as prioridades de pagamento serão as despesas 

condominiais, pagamento de bolsistas e contratos de terceirização. Na EPSJV, foram 

feitos remanejamentos de outros recursos, o que garantiu o pagamento de despesas 

como o serviço de alimentação e o contrato de terceirização. 

  

Projeto PIDI 

 

Raquel Moratori (VDGDI) informou que a bolsista que havia sido contratada pelo PIDI 

foi desligada da EPSJV porque o perfil profissional dela não era compatível com o 

trabalho que ela teria que desenvolver na Escola – mapeamento dos processos de 

trabalho da EPSJV para a construção de um novo modelo de contrato para a próxima 

licitação. 

 



Em janeiro de 2023, será aberta a seleção para a contratação de um novo bolsista 

para o PIDI. 

 

 

Conselho de Política Editorial da EPSJV 

 

Nova categoria 

 

Monica Vieira (VDPDT) informou que, na reunião de fevereiro de 2023, será ponto de 

pauta do CD EPSJV uma alteração nas categorias de publicações previstas na Política 

Editorial da Escola. 

 

Coordenação 

 

Ana Lúcia Soutto Mayor (Lic-Provoc) e Carla Martins deixaram a coordenação do 

Conselho de Política Editorial (CPE) da EPSJV e, até que seja definida a nova 

coordenação, Monica Vieira (VDPDT) será a coordenadora interina do CPE.  

 

Ana Lúcia e Carla Martins (TES) também deixaram o CPE e, em 2023, novos membros 

terão que ser incorporados ao Conselho. 

 

EPSJV no Abrascão 2022  

 

Anamaria relatou que a VDPDT promoveu, no dia 5 de dezembro, a Mostra Poli, para 

avaliar a participação dos trabalhadores da Escola no Abrascão 2022. A CCDE 

elaborou uma matéria sobre o encontro, disponível no site e nas redes sociais da 

EPSJV. Monica Vieira (VDPDT) informou que dois trabalhos da EPSJV foram 

premiados no evento - "Poli Monitora Covid-19: Estratégia de Rastreio e 

Monitoramento de Covid-19 na Escola Politécnica de Saúde Joaquim 

Venâncio/Fiocruz” (Bianca Leandro, Gladys Miyashiro, Regimarina Reis, Ingrid 

D‘avilla a Anamaria Corbo; e “Condições de saúde de trabalhadores do SUS no 

contexto da pandemia por Covid-19" (Regimarina Reis, Letícia Batista, Mariana 

Nogueira e Alda Lacerda).  

 

Anamaria destacou também a realização da oficina “Desafios e caminhos para a 

educação profissional em saúde no Brasil”, organizada pela EPSJV como uma das 

atividades pré-congresso do Abrascão, que reuniu 54 participantes, representantes 

de 26 Escolas Técnicas do SUS (ETSUS). Ao final da oficina, foi lançada a “Carta de 

Salvador”, que foi encaminhada ao grupo de transição do novo governo na área da 

saúde, com sugestões para o fortalecimento da Educação Profissional em Saúde no 

SUS. A carta teve a assinatura de 32 ETSUS. 

 

Encontro Nacional  

 

Márcia Valéria (Lateps) participou da conferência de abertura do 1º Encontro Nacional 

das Escolas de Educação Profissional em Saúde vinculadas a Universidades Federais, 

na Escola de Saúde da UFRN (ESUFRN), em Natal (RN), realizado nos dias 9 e 10 de 

novembro. Também participaram do evento, o assessor da VDEI, Rafael Bilio, e Nina 

Soalheiro (Laborat). 

 

 

Projeto Reconquista das Altas Coberturas Vacinais 

 

Edilene Menezes (Lavsa), que representa a EPSJV, no Projeto Reconquista das Altas 

Coberturas Vacinais, coordenado por Bio-Manguinhos, informou que participou, 

durante o Abrascão 2022, de uma oficina sobre o projeto, juntamente com Gladys 

Miyashiro e Maurício Monken, também do Lavsa.  



 

Após a oficina, foi solicitado que os representantes das unidades enviem, até 20 de 

dezembro, suas contribuições de sugestões para serem incorporadas ao projeto. E 

está prevista para fevereiro de 2023 uma nova reunião sobre o projeto. 

 

CD Fiocruz  

 

Anamaria informou a pauta da reunião do CD Fiocruz, que seria realizado no dia 15 

de dezembro: Conjuntura e transição de governo; informe sobre o Orçamento 

Fiocruz; ADI Fiocruz; Conselho Fiscal da Fiotec (recondução de Vânia Conceição 

Dornellas e José Orbílio de Souza Abreu); e Política de Apoio ao Estudante. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Presentes 

 

Alda Lacerda (Laborat) 

Alexandre Moreno (Labman) 

Ana Reis (Lires) 

Anamaria Corbo (Direção) 

Ashley Cristinne (Grêmio Politécnico) - convidada 

Carlos Batistella (CCI) 

Cristiane Braga (Lic-Provoc) 

Edilene Menezes (Lavsa) 

Etelcia Molinaro (Latec) 

Ingrid D’avilla (VDEI) 

Ishla Souza Molina (Grêmio Politécnico) - convidada 

Laiza Motta (Grêmio Politécnico) - convidada 

Lean Gabriel (Grêmio Politécnico) 

Letícia Batista (Labgestão) 

Luisa Chahim (Grêmio Politécnico) - convidada 

Luna Vieira (Grêmio Politécnico) - convidada 

Márcia Valéria (Lateps) 

Maria Eduarda Marques (Grêmio Politécnico) - convidada 

Maria Eduarda Rangel (Grêmio Politécnico) - convidada 

Monica Vieira (VDPDT) 

Paulo César Ribeiro (VDGDI) - convidado 

Pedro Areas (VDGDI) - convidado 

Raquel Moratori (VDGDI) 

Sofia Zarden (Grêmio Politécnico) - convidada 

Tiago Rodrigues (SADM) 

Valéria Carvalho (Labform) 

 
 


